

## News4kids

"news4kids" hat sich zum Ziel gesetzt, Kindern zwischen 8 und 14 Jahren aktuelles Weltgeschehen und andere Wissensthemen in verständlicher Weise nahe zu bringen und zu erklären. Die Website wurde von Studentinnen und Studenten der Freien Universität Berlin ins Leben gerufen. Kinder haben auch die Möglichkeit, Nachrichten selbst zu verfassen. Damit trägt news4kids zur Heranführung an einen aktiven Umgang mit dem Internet im Sinne des web 2.0 bei.



<http://www.news4kids.de>

Didaktische  
 Anregungen:  
 Natur- Umgebungs-  
 und Sachwissen  
 Medienkompetenz

Zielgruppe:  
 Kinder  
 Alter:  
 ab 8 Jahre

Anbieter:  
 news4kids.de  
 c/o Carsten Werner  
 Schlaatzstraße 7  
 14473 Potsdam

Geschlecht:  
 Unspezifisch

E-Mail:  
 redaktion@news4kids.de

Layout:  
 textorientiert  
 lesefreundlich  
 übersichtlich, klar  
 aufgebaut

Navigation:  
 Einfach,  
 übersichtlich

Art des Anbieters:  
 Praxisorientiertes  
 Universitäts- oder  
 Forschungsprojekt

Inhalte der Website:  
 Gesellschaft, Ethik, Geschichte  
 Politik, Kinderrechte, Nachrichten  
 Allerlei und sonstiges Wissen  
 Sicherheit im Netz  
 (Mit-)Machen, Schreiben, Malen,  
 Experimentieren  
 (Online-)Zeitung, Magazin

Angeborene Links:  
 Speziell für Kinder  
 Gut ausgewählt

Vorkommen von Werbung:  
 Werbefrei

Einschätzung unter Kinder- und  
 Jugendschutzaspekten:  
 Insgesamt unproblematisch

## Kommentar zur Gestaltung

"news4kids" zeichnet sich nicht nur durch eine übersichtliche, gut strukturierte Aufteilung der Seiten nebst einem Inhaltsverzeichnis aus, sondern auch durch eine kindgerechte Navigation mit Zurück-Buttons auf allen Seiten sowie durch ein lesefreundliches Schriftbild und Layout.

### **Die Seite in der Gesamtschau**

Kinder sind wissbegierig. Sie bekommen mit, was in der Welt geschieht, sowohl in ihrer näheren Umgebung als auch draußen in der großen weiten Welt. Sie fragen sich, was wohl mit Hartz IV, mit der Alterspyramide, dem Generationenvertrag oder dem Weltwirtschaftsgipfel gemeint sein könnte. Und sie wollen wissen, wie die Menschen hier und anderswo leben, was es mit Flut- und anderen Katastrophen auf sich hat, warum es zu Kriegen kommt und was man gegen die Umweltverschmutzung tun kann. Antworten auf ihre Fragen können sie auch im Internet finden, und zwar auf Seiten, die aktuelles und politisches Weltgeschehen thematisieren und kindgerecht erklären. Solche Informationen finden Kinder auf der Website "news4kids".

Ins Leben gerufen wurde sie von Studentinnen und Studenten der Freien Universität Berlin. Ihr zentrales Anliegen ist es, Kindern Aktuelles, Interessantes und Wissenswertes aus aller Welt nahe zu bringen und verständlich zu machen. So berichtet "news4kids" über politische Ereignisse und von Menschen, Tieren und Sachen, die "hier bei uns" von Bedeutung sind, oder in Ländern, die "woanders" liegen, nämlich in den Kontinenten Europa, Afrika, Asien, Amerika oder Australien oder am Nord- bzw. Südpol.

Ein Globus auf der Startseite lädt zum Mausklick auf die verschiedenen Erdteile ein. Unter dem Stichwort "Wissen" finden sich Erklärungen zur Herstellung einer Internetseite und allerlei Wissenswertes über Menschen, Tiere, Kulturen und über Historisches. Sorgfältig ausgesuchte und kurz vorgestellte "Links" führen außerdem auf andere Kinderwebsites, "Für Eltern" finden sich gut aufbereitete Informationen zum Thema "Kinder und Internet" und unter "inside" stellt sich "news4kids" persönlich vor.

Die Artikel selbst sind gut lesbar, nicht allzu lang, in einer für Kinder verständlichen Sprache verfasst und - wenn sie sich ergänzen - in ihren Inhalten miteinander vernetzt. Jedoch überwiegt die Schrift, weshalb erst die ab 10- bis 11-Jährigen so richtig auf ihre Kosten kommen dürften. Sie sind schon Leseprofis und können auch schon komplexere Zusammenhänge nachvollziehen.

### **Fazit**

Insgesamt gesehen ist "news4kids" eine liebevoll gemachte Seite, die Kinder dabei unterstützt, die Welt zu verstehen und sich anzueignen. „news4kids“ beschreibt das aktuelle Nachrichtengeschehen aus der Sicht von Kindern und leistet somit einen wichtigen Beitrag Kinder zu motivieren sich aktiv und engagiert mit aktuellen Ereignissen auseinanderzusetzen.

### **Didaktische Anregungen**

Um Kinder zur Partizipation am gesellschaftlichen Leben zu motivieren, ist es wichtig, sie frühzeitig für Nachrichten zu interessieren. Ob Nachrichten über die Landtagswahlen, die moralische Vertretbarkeit der „fiesen Sprüche“ von Dieter Bohlen oder aber Wissenswertes über Erdhörnchen: Die auf „News4kids“ kindgerecht aufbereiteten und ausgesuchten Nachrichten bieten zahlreiche Gesprächsanlässe.

Im Politikunterricht ließe sich die eine oder andere Meldung der Rubrik „Politik“ thematisieren und Kinder ganz nebenher an das selbständige Lesen von Nachrichten gewöhnen. Beiträge wie „Quallen – einzigartige Meeresbewohner“

behandeln Themen, die das Allgemeinwissen der Kinder erweitern und zur Vertiefung zum Beispiel im Biologie-Unterricht anregen.

### **Wie muss eine Nachricht aufgebaut sein?**

Im Rahmen des Deutschunterrichts könnten die Nachrichten von ihrer journalistischen Seite untersucht werden: Wie ist eine Nachricht aufgebaut? Was macht die Qualität einer Nachricht, einer Reportage oder auch eines Berichtes aus? Welche Stilmittel werden verwendet? Wo recherchiert man? Mit der Erörterung dieser Fragen ließe sich nicht nur einfach an tagesaktuelle Nachrichten heranzuführen, sondern auch der Sinn, eines sprachlich guten und präzisen und lebendigen Ausdrucks erlernen.

### **Nachrichten selbst verfassen**

Unter der Rubrik „Kannst Du?“ beschreibt die Redaktion in groben Zügen, worauf die Kinder beim Verfassen einer Nachricht achten sollten. Von den Kindern selbst geschriebenen Nachrichten können zwecks Veröffentlichung auf der Internetseite per Email an die „News4kids“-Redaktion gesendet werden. Denkbar wäre, dass die Kinder die jeweiligen Berichte und Nachrichten zuhause aus der Tageszeitung ausschneiden, die sie ganz persönlich als wichtig empfinden, um sie dann eventuell nach einer Recherche mit weiteren Informationen anzureichern und zu einer eigenen Nachricht umzuschreiben. Nebenher können die Kinder so ihr Wissen vertiefen, in einem Bereich, der ihren Interessen entspricht.

### **Eine Online-Zeitung erstellen**

Der Internetauftritt „News4kids“ bietet zudem eine gute Anregung eine schuleigene Online-Zeitung ins Leben zu rufen, um hier das erlernte journalistische Handwerk regelmäßig anzuwenden. Das Online-Magazin "News4kids" kann selbstverständlich nicht nur für Lehrende sondern auch für Eltern und Pädagogen und Pädagoginnen Anlass oder Einstieg sein, um mit Kindern über die Nachrichtenthemen des Fernsehens und über andere interessante und wissenswerte Weltereignisse zu sprechen und diesen gemeinsam auf den Grund zu gehen.